

Redacción, Administración e Imprenta, Ambrosio Morales, número 6

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Franqueo concedido  
Apt.º de Correos n.º 21  
Dirección telegráfica  
DEFENSOR  
TELEFONO  
núm. 2814

Miércoles 2 de Marzo de 1938

Año XL.—Número 12.723

## PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL  
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA  
1 DE MARZO DE 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.  
Salamanca 1 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

### La voz del Prelado

#### Pastoral de Cuaremas

Nuestro Excmo. Prelado ha publicado hoy, Miércoles de Ceniza, la siguiente hermosa Carta Pastoral con motivo del santo tiempo de Cuaremas. El espíritu de la Santa Iglesia reflejado y cristalizado maravillosamente en la Sagrada Liturgia y en el Oficio Divino, va descubriendo gradualmente a nuestros ojos todo el plan de la economía que concibió y realizó Jesucristo, quien vino a «constituirse víctima y a dar su propia vida para redimir al mundo».

Desde la Dominica de Septuagésima, hasta los hosannas y alabanzas del Sábado Santo, vamos desfilando por nuestra memoria el recuerdo de la tragedia del paraíso, de donde salió la humanidad pecadora, para arrastrar dificultosamente por la tierra el peso de su iniquidad y de sus miserias, y la historia triste del hombre caído llevando en su frente el sello de la maldición divina y en su corazón la esperanza del Redentor futuro, cuya figura simbólica de suaves resplandores se va siempre haciendo más diáfana y destacándose, cada vez más simbólica y amable, en el oscuro fondo de los siglos que le precedieron hasta que llegó la plenitud de las edades. Trocés entonces las alturas de su trono inmortales por el seno immaculado de una Virgen sin mancha, consumando en la cima ensangrentada del Calvario la misión que trajo a este valle de lágrimas y quedándose su divino ejemplar clavado en la montaña para servirnos de faro luminoso en la dura travesía hacia la vida futura. Pero, ¿quién puede gloriar, V. H. y a. h., de haber contemplado bastante este sublime ejemplar que, asido a la cruz, se ofrece a nuestra mirada, ni quién podrá justificarse de haber descifrado los misterios de amor escritos en sus purísimas carnes con los azotes y los clavos, ni sondeado el profundo mar de tribulaciones en que se anegara su agonizante Corazón?

¿Quién ha ponderado el valor de esa sangre preciosísima que nos ha justificado reconciliándonos con el Padre, ni ha medido la grandeza de ese triunfo que mereció para Cristo ser exaltado por Dios y honrado con su nombre que está sobre todo nombre y es tan alto grado excelente y glorioso, que al pronunciarlo «se dobla toda rodilla en el Cielo, en la tierra y en los abismos? ¿Qué entendimiento creado ha podido jamás agotar los tesoros de verdad que encierra Jesús crucificado «constituído por Dios para nosotros por fuente de sabiduría y justicia, santificación y redención? Ampliaremos ligeramente estos puntos habiéndolos de la Pasión y Crucifixión del Señor, materia tan adecuada para este santo tiempo de Cuaremas, y de paso os haremos algunas reflexiones sobre la crucifixión de España, que no otra cosa es el castigo de la guerra provocada por los pecados de comisión y de omisión de los malos españoles.

Y aunque a nuestro corazón herido por el dolor y oprimido por tantas penas, le iría mejor el dulce recogimiento de nuestro Oratorio para derramar allí, en la amable presencia de Jesús Sacramental, nuestras plegarias de piadosa rogativa por la España: Grande e Imperial, ahora tan torturada. Nos urge el deber, que de muy buena voluntad cumplimos, de ponernos en comunicación con vosotros por medio de esta Carta Pastoral, escrita entre el agobio de las incansables e implezables tareas del gobierno de la Diócesis, que apenas dejan tiempo para el indispensable reposo.

† ADOLFO, OBISPO DE CÓRDOBA  
(Continuará).

### Cuaremas de España

Otros años, en estas pasadas fechas carnavalescas, una excitación in jurante recorría el espino de los españoles. Vivían en nosotros demandado intensamente, los continuados lances de don Carnal y don Cuaremas, que el trotamundos de Hita acertó a fijar registradamente, y más para remedio que incentivo, en su «Libro del Buen Amor». Reflejaba éste la torpe vida de España, cuando aún no era España, y el privilegio triste y la virtud sospechosa de la vida española, que no acertaba a ser española. Costumbres y política bebieron una de otra en nuestros últimos tiempos, y don Carnal y don Cuaremas hicieron suyo el palenque de regir pueblos. ¡Qué mascarada, dicharachera, vacía, de sucio y bajo fondo, recorrió en triunfo toda la gama de la política plebeyamente costumbrista! Riuconete, Cortadillo, Caco, servidores de don Carnal, sentaron plaza de hombres de pro. Y como tales, tafetanearon y lapidaron a la recta Cuaremas política de aquel Felipe el Segundo, en cuyos dominios, por universales y españoles, no se podía el sol bueno de la adversidad y de la guerra. Nos hicimos pacifistas los españoles, que es como renunciar a ser, porque el disfrute y la comodidad embargaban egotísticamente aquí valiente lanzarse al mundo que caracterizó a nuestra Cuaremas imperial. Nos hicimos lugareños, plebeyos, rufianes, para mejor disfrute de nuestra misera carnalidad política. Hasta en esto nos faltó el agudo ingenio de nuestra picaresca. Se nos perdió el tono, el sentido, la honrada que propaga por el mundo nuestro siglo XVI, y el recio sabor enérgico en la obediencia, «macho» en la ofensa, austero en la costumbre, sufrido en la adversidad, lleváballo prendido de sus sonrisas hirientes aquel trasunto degenerado y enfermizo de don Carnal mérito a político.

Por eso, hoy que el Genio del Caudillo rige a España, porque nuestros hermanos luchan y viven en el dolor y en el gozo de la Cuaremas de España, no ha habido en las calles la alegría vociferante de las fiestas carnavalescas; estas fiestas de don Carnal, vencidas para siempre por don Cuaremas, que hará de España, en la austeridad, en la sobriedad y en la decisión imperial y firme, la rectora de mundos que un día fué y no volverá a dejar de ser.

#### Para los hospitalizados

Ayer como primer día del mes don Francisco Hierro Aragón, siguiendo su costumbre de los meses anteriores, nos envió un paquete de tabaco por cada día del mes. Hemos recibido 20 paquetes de cigarrillos de 0,80 y 11 de 0,70.

#### Ropero de San Rafael

Donativos recibidos para el mismo en los meses de Diciembre y Enero. Sociedad Constructora Nacional de Diciembre y Enero. Sociedad Constructora Nacional de Maquinarias Eléctricas, 100 pesetas; Sres. Rodríguez Hermanos, 500; Sras. Triñi y Paz Gutiérrez de los Ríos, 25; Sociedad Española de Constructores Electromecánicos, 5.000; Sres. Pérez Barquero, 200; don José y don Luis Delgado A. varez, 150; Marquesa de Boil y hermana, 100 y señora de don Rafael Guerra, 50. En efectos: Doña Amparo Rico Cano, un pijama, y señora de don Francisco Hierro, 2 calzoncillos de punto.

#### CASANA DENTISTA

Marqués de Boil, 2. CORDOBA.

### Declaraciones de un general inglés

Un general inglés, que se halla actualmente recorriendo la España liberada, ha hecho a un periodista en Sevilla unas declaraciones. En ellas ha tenido para el Generalísimo Franco grandes elogios por las cosas que ha comprobado en su visita a nuestra zona. Lo elogia como general, como gobernante y como caballero. Elogió la labor realizada por el general Queipo de Llano en pro de las casas baratas. Mañana marcha a Algeciras y a Gibraltar.

### Por los Ministerios

Burgos.—El Ministerio de Educación Nacional ha dispuesto que el día de Santo Tomás de Aquino sea izado en todos los Centros docentes el estandarte del «SEU», así como en las restantes fechas conmemorativas, debiendo, además, celebrarse en la primera, actos culturales, a los que asistirá el «SEU» como única representación de la juventud escolar española. La Secretaría de Beneficencia ha dirigido una circular a los gobernadores civiles sobre las cuestiones benéficas de carácter clandestino. Han sido nombrados agentes de España en N. wcastle, Southampton y Glasgow. Se fija en 166 92 pesetas el recargo a pagar en las liquidaciones de Arancel de la primera decena de Marzo corriente.

### Una nota interesantísima

Burgos.—El ministro del Interior entregó anoche a los periodistas la siguiente nota: «En relación con las declaraciones atribuidas al general Queipo de Llano por la prensa francesa y que también han sido objeto de una pregunta en la Cámara de los Comunes por parte de un diputado de la oposición, el presidente del Consejo británico, puede afirmarse que tales declaraciones son absolutamente falsas y que el General en jefe del Ejército del Sur no ha dicho, con relación a Gibraltar, nada que se parezca a cuanto calumniosamente se le atribuye. Se trata de una nueva maniobra con que los rojos pretenden encontrar salida a su precaria situación y que si siquiera se toman el trabajo de ocultar. En efecto, con fecha 22 de Febrero pasado, el diario catalán «La Publicitat» publica con grandes titulares lo siguiente: «El proceso político inglés no se ha cerrado con la dimisión de Eden. España será fermento de perturbación mundial hasta que las democracias decidan y actúen». «La Vanguardia» del día 26 de Febrero dice en un artículo firmado por Fabián Vidal: «...que la humillación del Gobierno inglés se debe a que casi toda la riqueza inglesa no pertenece al pueblo inglés. Chamberlain representa los grandes grupos financieros que tiene Alemania y él es culpable del abandono en que se ha dejado a Austria, por no ayudar a Francia en su actitud». En ese artículo se termina diciendo así: «...Londres conocerá la suerte de Madrid, Valencia y Barcelona, y los palacios de mármol y madera preciosa donde vive ese accionista acorazado en su egotismo hermético, impenetrable a la compasión, a la razón que busca la justicia, a los ideales generosos, flor de las almas limpias y nobles, se desplomará sobre su duro cráneo». Bastan estos dos botones de muestra para descubrir la burda maniobra de quienes se sienten exasperados ante las derrotas constantes en los campos de batalla y ante la soledad creciente de la política internacional. El cierre de la frontera Por si fuera poco, la noticia dada hoy y por las agencias de que el Presidente del Consejo de ministros inglés, señor Chamberlain, ha comunicado al Gobierno francés la necesidad de cerrar la frontera franco-catalana, como consecuencia de la política de No Intervención, ha venido a remachar con ello la certeza de la proximidad de nuestra victoria.

### Aviso importante a la Sección Femenina

Todos los jueves de todas las semanas, mientras dure la guerra, mujer de Falange llevará tu donativo para los camaradas combatientes a tu local de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

### SE ARRIENDA

un piso principal con nueve habitaciones, cuarto de baño, cocina, torre cubierta y azotea, en la calle Ambrosio de Morales, número 16. Razón en la misma casa de 10 a 2 de la mañana. En la misma casa se arrienda también un local amplio propio para Despacho u Oficina con puerta independiente al portal. 20,5

### Una infame maniobra roja

La prensa y los radios marxistas han dedicado su atención a hischar el perro a propósito de unas palabras pronunciadas por el ilustre general Queipo de Llano, palabras que han sido tergiversadas, así como los conceptos, por la prensa soviética-parisiense, prensa que ha publicado en grandes caracteres unas notas sobre la base de una conversación íntima del general jefe del Ejército del Sur. El general Queipo se renegó a comer con unos amigos íntimos, entre los que por cierto figuraban unos ingleses y hablaron de España, de sus grandeza y de sus quebrantos. En uno de los párrafos dijo el general que cuando la guerra de Sucesión habíamos perdido Gibraltar y que ahora Rusia aprovechando el estado de postración y debilidad a que la habían conducido malos españoles, Rusia quería concluir con nosotros devorándonos.

### El día 4 en San Hipólito

El próximo día 4 del actual, es primer viernes de mes. El Apostolado de la Oración tendrá misa de comunión general, a las 8.30. Cuantos hacéis los primeros viernes, entre otras intenciones, poned como una de las principales, que el Sagrado Corazón otorgue pronto a nuestra España la paz con el triunfo completo de las armas españolas. Ello hace claramente explicable ese nuevo intento de perturbación de la paz europea, por quienes derrotados en el campo de batalla y con una rearguardia en plena descomposición, saben que solo con una configuración internacional podrían retardar un poco el día de nuestra paz victoriosa. El ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno del Generalísimo Franco desmentiría oficialmente esta nueva patraña de los rojos. Dicen los ingleses Los propios ingleses que oyeron las palabras del General Queipo de Llano, protestan indignados de la infamia roja. Poco después de ser entregada la nota anterior a los periodistas, el señor ministro del Interior habló telefónicamente con el Gobernador militar de Algeciras, quien le comunicó que las personalidades inglesas que oyeron los términos en que se expresó el General Queipo de Llano, al enterarse de la maniobra que los rojos intentaban en torno a aquellas palabras, han enviado un telegrama de protesta al Gobierno inglés, denunciando la burda maniobra de los dirigentes rojos españoles. Jordana lo desmiente El General Jordana, ministro de Asuntos Exteriores y Vicepresidente del Consejo, ha dirigido al representante de la España nacional en Londres, un telegrama desmintiendo oficialmente la absurda información lanzada por los rojos en relación a las palabras del General Queipo de Llano.

### La Ceniza

Ha comenzado la Cuaremas, la época modelo de la vida cristiana. Hemos visto con placer como esta mañana han ido más fieles que de costumbre a la Iglesia para que les impongan la ceniza. Hemos visto al sacerdote imponer ceniza. La palabra breve, pero rotunda, nos hablaba al alma Pulvis es. Eres polvo. En polvo te has de convertir. La ceniza nos invita a la meditación, nos dice que de nada sirven honores, riquezas, placeres. Somos nada. Los fieles retornan a sus sitios, oran brevemente. Los veo salir de la parroquia devotos, humildes. Pero ¡ay! mientras unos llevan en la frente el tizón de la ceniza, de otra frente tersa y sonrosada una mano leve limpia, quita, frívola y ligera aquel polvo que también ha manchado un poco su velo. Entre aquellos ricitos áureos y castaños cantaba el pájaro de la ilusión y de la vanidad.

### Ecos de Italia

La pequeña entente Roma.—El acuerdo de la pequeña entente ha sido bien acogido. Ya en Yugo-Slavia y Rumania está en marcha. Es un gran paso el dado para reconocer al Gobierno de Franco. Fascista Roma.—El Gran Consejo Fascista que había de celebrarse hoy se ha aplazado para el día 10 a la misma hora. D'Annunzio Roma.—En Villa Vittorio y a los 74 años, ha fallecido ayer a las 8.15, Gabriel de Annunzio, famoso poeta y político. No se le puede aplaudir su oratoria y no citamos por eso sus obras, ni las que se fundan en parábolas, ni otras de imitación a Zola. Sus obras fueron prohibidas. En estos años últimos había evolucionado literaria y políticamente y eran más espirituales sus obras. Descanse en paz su alma. La bandera está en todas partes a media asta. La prensa dedica planas enteras al evocar la memoria del ilustre poeta. Hitler El viaje de Hitler a Italia será durante la primera quincena de Mayo. Visitará Florencia, Nápoles y Roma. Habrá en su honor desfiles, manifestaciones y tres grandes actos organizados por el partido fascista.

### INGLATERRA

La No Intervención Londres.—El Comité de No Intervención no se sabe si podrá reunirse esta semana, pues hay que esperar la respuesta de los soviets a la proposición británica. Se cree que esa respuesta tendrá muchas reservas. Otra dificultad está en lo relativo al cierre completo de la frontera pirénica. Chamberlain Londres.—Antes preguntó a Chamberlain en la Cámara de los Comunes sobre la fecha del debate de la defensa nacional y la de la publicación del «Libro Blanco» sobre el rearme británico. Chamberlain respondió que el «Libro Blanco» sería puesto a disposición de la Cámara hoy y que el mismo iniciaría el debate sobre el rearme el próximo lunes 7. Chamberlain ha dicho en la Cámara que solo el Gobierno es el autorizado para dar información oficial de las conversaciones anglo-italianas. Sabotaje Londres.—Se ha descubierto un grave sabotaje a bordo de diversos aparatos militares, últimos modelos recién comprados para realizar ejercicios de prueba. Se trata de una maniobra de elementos comunistas instigados por Rusia.

### Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Córdoba

El próximo martes, día 8 del corriente, a las once de la mañana, deberán comparecer en este Instituto, acompañados de sus padres o representantes legales, todos los alumnos varones residentes en esta capital y su provincia que tengan solicitadas becas en colegios privados de primera enseñanza. Igualmente deberán comparecer el siguiente día 9, a la misma hora, los alumnos residentes en esta capital y su provincia que también tengan solicitadas becas de primera enseñanza. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Córdoba 1º de Marzo de 1938. El Director del Instituto, P. García Conejero.

### Magisterio

Se ha concedido un mes de licencia al maestro de Córdoba, don Angel González Carballo.

### Magisterio

Se ha concedido un mes de licencia al maestro de Córdoba, don Angel González Carballo.

### Ramón Alfaro Ruiz-Sánchez PRESENTE

Recordamos con dolor aquellos días en que convivimos con el buen amigo, mientras trabajábamos en el Centro Interparroquial de Acción Católica. En ese trabajo demostró voluntad férrea, amistad noble, compañerismo leal. En nuestro Centro parece que lo encontramos todavía alentándonos con su sonrisa. Ha ofrecido a la Patria su amor, su sacrificio y su trabajo, ha respondido a lo que la A. C. exige de un joven afiliado suyo. Como soldado voluntario primero, como alférez después ha sido un verdadero ejemplo de valentía y patriotismo. Les que fuimos sus compañeros en A. C. le envidiamos por su actuación y por el premio que de Dios habrá recibido.

